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Até o próximo dia 9 de fevereiro, o Shopping Parque Balneário irá receber a Ex-
posição Fotográfi ca itinerante “Baixada Santista em Foco”, promovida pelo Gru-
po ISO Santista, uma associação de fotógrafos profi ssionais da região dedicada 
à valorização da arte fotográfi ca e à promoção da cultura local. A mostra é uma 
homenagem à região da Baixada Santista, com cerca de 22 quadros.   CIDADES/A3

Câmara vai 
iniciar obras na 
escola Acácio de 
Paula Leite
A Câmara de Santos assina nes-
ta quarta-feira (22), às 10 horas, a 
ordem de serviço para início das 
obras de restauração do prédio da 
Escola Acácio de Paula Leite Sam-
paio. O ato faz parte das celebra-
ções pelos 479 anos da Cidade de 
Santos. O prédio abrigará as insta-
lações administrativas e manterá 
parte do imóvel para a sua fi nali-
dade original: implantação da Es-
cola do Legislativo e da Cidadania, 
voltada à capacitação de servido-
res e à oferta de cursos à popula-
ção. O Diário do Litoral vem acom-
panhando o drama envolvendo o 
prédio da escola, realizando diver-
sas reportagens.   CIDADES/A3

Baixada Santista em Foco  
Exposição Fotográfi ca 

itinerante estreia nesta terça

BRUNO SCARPA/DIVULGAÇÃO

Bertioga: títulos de 
regularização fundiária 
são entregues     CIDADES/A4

Mercadão segue 
com Festival da 
Pescada

CIDADES/A4

Entidades cobram 
segurança hídrica 
para o Guarujá

 ADesabastecimento e poluição ambiental têm afetado não só 
a vida dos quase 300 mil habitantes, mas também dos turistas

Entidades representantes da socie-
dade civil organizada realizaram 
um manifesto público em frente à 
sede regional da Sabesp no último 
sábado. Recentemente, a Associa-

ção Água Viva encaminhou o� cio 
à Prefeitura mostrando preocupa-
ção em relação à precariedade dos 
serviços de saneamento básico. Ela 
pede à Administração que analise 

a viabilidade da rescisão do con-
trato vigente com a Sabesp, além 
de considerar alternativas mais 
efi cientes para a gestão do sanea-
mento básico.                    CIDADES/A3

RS/FOTOS PÚBLICAS Em posse, Trump anuncia 
emergência nacional na 
fronteira e ataca Biden
Donald J. Trump, 78, tomou posse 
ontem como o 47º presidente dos 
Estados Unidos, dizendo em seu 
primeiro discurso que vai decla-
rar uma emergência nacional na 
fronteira com o México para com-
bater a imigração ilegal. “A era de 
ouro da América começa agora”, 

disse Trump em um discurso re-
pleto de ataques indiretos ao seu 
antecessor, Joe Biden, presente na 
cerimônia. “Daqui em diante, nos-
so país vai fl orescer e ser respei-
tado em todo o mundo. Não per-
mitiremos que tirem vantagem 
de nós novamente”.          MUNDO/A7

Lula dá bronca 
em Haddad 
após crise do Pix
O presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) deu bronca ontem, de 
forma indireta, em seu ministro 
Fernando Haddad (Fazenda), por 
causa da mais recente crise do Pix. 
Ele sinalizou ainda que quer au-
mentar o controle sobre atos dos 
ministérios.  BRASIL/A7

Presidente diz que 
quer baratear os 
alimentos  BRASIL/A7

PRIORIDADE EM 2025

Justiça obriga 
City a manter 
transporte
O juiz da Vara da Fazenda Públi-
ca de Guarujá, deferiu ontem pe-
dido de tutela cautelar antece-
dente ajuizado pela Prefeitura de 
Guarujá contra a City. Com isso, 
a empresa está obrigada a provi-
denciar o imediato e integral res-
tabelecimento dos serviços pres-
tados, sob pena de multa diária de 
R$ 500 mil.  CIDADES/A3

Santos será sede de 
maratona de games 
global  CIDADES/A4
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Q
uando surgiu o convite do Diário do Litoral 
para que eu escrevesse artigos semanais so-
bre os ODS, encarei como um desafio. Minha 
meta foi criar uma cartilha prática de como 
implementar boas práticas relacionadas 

aos ODS nas cidades e prefeituras, mostrando como essa 
agenda pode promover economicidade, eficiência nos 
processos e, principalmente, engajamento social. Apesar 
de me questionar se estava sendo repetitivo, compreendi 
que a repetição é essencial para consolidar conceitos e 
promover mudanças.

Para quem acompanha os artigos, Pacto Global foi 
um termo frequentemente mencionado. Mas o que ele 
representa? Trata-se de uma iniciativa da ONU, lançada 
em 2000, para mobilizar a comunidade empresarial 
internacional a adotar valores fundamentais nas áreas de 
direitos humanos, trabalho, meio ambiente e combate à 
corrupção. As empresas participantes alinham suas estra-
tégias e operações a dez princípios universais derivados 
de tratados e convenções da ONU.

Outro tema central foi a Agenda 2030, um plano de 
ação global adotado em 2015 pelos estados-membros da 
ONU. Composta por 17 Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS), a agenda visa erradicar a pobreza, pro-
teger o planeta e promover prosperidade para todos até 
2030. Esses objetivos abrangem áreas como saúde, educa-
ção, igualdade de gênero, água limpa, energia acessível e 
combate às mudanças climáticas.

Qual é a relação entre Pacto Global, Agenda 2030, ESG 
e os ODS?

O Pacto Global apoia a Agenda 2030 ao incentivar em-
presas e instituições a adotar práticas sustentáveis alinha-
das aos ODS. Os signatários são incentivados a implemen-
tar ações concretas em suas operações e cadeias de valor.

Os critérios ESG também estão diretamente conecta-
dos à Agenda 2030. Eles promovem práticas empresariais 
que contribuem para o desenvolvimento sustentável, 
atraindo investidores que buscam empresas comprometi-
das com a sustentabilidade, o que, por sua vez, fortalece o 
cumprimento dos ODS.

Como aderir ao Pacto Global?
Para que uma organização participe do Pacto Global da 

ONU, é necessário seguir alguns passos:
1. Preparar uma carta de compromisso: A ser en-

viada ao Secretário-Geral da ONU e à Rede Brasil do Pacto 
Global, assinada pela alta gestão da organização.

2. Participar da Jornada ODS: Com duração de seis 
semanas, esse é o primeiro passo para novos signatários 

se aprofundarem em práticas de engajamento.
3. Acessar ferramentas e diretrizes: Disponibilizadas 

pelo sistema ONU para alinhar as estratégias empresariais 
aos ODS.

As empresas participantes devem alinhar suas opera-
ções aos Dez Princípios Universais, que abrangem direi-
tos humanos, trabalho, meio ambiente e anticorrupção; 
desenvolver ações sustentáveis para enfrentar desafios 
globais, como erradicação da pobreza e proteção am-
biental; relatar progresso regularmente, demonstrando 
transparência em suas práticas; e promover capacitações 
e boas práticas, com ações concretas que vão além de 
debates e painéis.

Conheça os Dez Princípios do Pacto Global
1. As empresas devem apoiar e respeitar a proteção 

dos direitos humanos reconhecidos internacionalmente.
2. Assegurar-se de que não são cúmplices em abusos 

dos direitos humanos.
3. As empresas devem apoiar a liberdade de associa-

ção e o reconhecimento efetivo do direito à negociação 
coletiva.

4. A eliminação de todas as formas de trabalho for-
çado e compulsório.

5. A abolição efetiva do trabalho infantil.
6. Eliminar a discriminação no emprego.
7. As empresas devem adotar uma abordagem pre-

ventiva para enfrentar os desafios ambientais.
8. Desenvolver iniciativas para promover maior 

responsabilidade ambiental.
9. Incentivar o desenvolvimento e a difusão de tec-

nologias ambientalmente amigáveis.
10. As empresas devem combater a corrupção em 

todas as suas formas, inclusive extorsão e propina.
Esses princípios guiam as empresas na criação de prá-

ticas sustentáveis e responsáveis que beneficiam a socie-
dade e o meio ambiente. O compromisso com os ODS e 
os princípios do Pacto Global, além de ser uma exigência 
formal, é uma oportunidade para transformar desafios 
globais em práticas inovadoras e sustentáveis.

Um exemplo disso foi a apresentação do Relatório de 
Comunicação de Engajamento (COE) de Santos, no dia 
10 de janeiro, um marco de transparência e alinhamento 
com essa agenda global. É com ações reais e relatórios cla-
ros que empresas e cidades podem consolidar seu papel 
na construção de um futuro mais sustentável para todos. 

* Fábio Tatsubô, Movimento ODS Santos

Como o Pacto Global da ONU 
impulsiona os ODS e ESG? 

Eles lembraram. Muitos leitores da Contraponto, 
após lerem a reportagem recente no Diário do Litoral 
(https://www.diariodolitoral.com.br/cotidiano/lito-
ral-de-sp-perde-investimento-de-us-1-bilhao-em-e-
nergia-renovavel/190428/), lembraram à coluna uma 
questão que passa desapercebida: a suposta falta de 
uma representação efetiva da Baixada Santista.     

Excluída. A reportagem, do repórter Nilson Rega-
lado, revelou que a Refinaria Presidente Bernardes 
Cubatão (RPBC) sequer foi incluída no Estudo de Via-
bilidade que antecede a construção do primeiro hub 
de hidrogênio (H2) da Petrobras no País. A Petrobras 
resolveu priorizar as refinarias que operam no Vale 
do Paraíba, na Região de Campinas e no ABC. Ou seja. 
Perde-se a oportunidade regional de investimentos, 
desenvolvimento e empregos. 

Resultado. O futuro hub de hidrogênio receberá 
aporte de cerca de US$ 1 bilhão do fundo internacio-
nal Climate Investments Funds – Industry Decarbo-
nization (CIF-ID). Ao excluir a RPBC do Estudo de Via-
bilidade, a Petrobras optou por priorizar a produção 
do H2 a partir do biometano e da biomassa da cana-
-de-açúcar, em detrimento do gás natural disponível 
na Bacia de Santos. O H2 é considerado uma das mais 
promissoras fontes de energia na substituição dos de-
rivados de petróleo.

A pergunta. A pergunta básica dos leitores foi a se-
guinte: onde estavam e estão os deputados federais 
que representam a região diante dessa e outras per-
das? 

A resposta. E eles mesmo respondem após anali-
sarem as redes sociais: Rosana Valle, por exemplo, 
esteve mais preocupada em ser prefeita e com esfor-
ço para ficar em evidência usando temas ideológicos 
nacionais. Paulo Alexandre Barbosa passou parte do 
tempo se empenhando na campanha de Rogério San-
tos e, recentemente, em jogos do Santos e em pas-
seios de bicicleta à beira mar. Alberto Mourão em se 
tornar novamente prefeito de Praia Grande e o Dele-
gado Da Cunha, sabe-se lá o que fez ou vem fazendo. 

Lembrando. Lembraram ainda que a Baixada Santis-
ta possui um representante no Governo do presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva: o ministro do Empreende-
dorismo, da Microempresa e da Empresa de Pequeno 
Porte do Brasil Márcio França, que por sinal também 
foi ministro de Portos e Aeroportos.  

AGÊNCIA BRASIL 

CONTRA
PONTO
Por Carlos Ratton e colaboradores

Cartão vermelho.

Roberto Bob, sobre Santos 
fecha acordo para volta de 
Neymar.

Primeiro grande erro 
do ano do Santos!

Salvador Oliveira de Souza, 
sobre Santos fecha acordo 
para volta de Neymar. 

 

Vai ser muito bom 
pro Peixe!

Roger Benvindo, sobre 
Santos fecha acordo para 
volta de Neymar. 

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.
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 A Entidades representantes 
da sociedade civil organizada, 
que realizaram um manifesto 
público em frente à sede re-
gional da Companhia de Sa-
neamento Básico do Estado 
de São Paulo (Sabesp), na Rua 
Leomil, 1.055, na Barra Funda, 
cobram segurança hídrica para 
Guarujá. 

Problemas de desabasteci-
mento e de poluição ambien-
tal são uma constante na ci-
dade e atrapalham não só a 
vida dos quase 300 mil habi-
tantes – principalmente quem 
mora em Vicente de Carvalho 
– como dos milhares de turis-
tas que frequentam a Cidade.

Entidades 
cobram 
segurança 
hídrica 

GUARUJÁ. Desabastecimento e esgoto 
clandestino afetam a vida de milhares 

Entidade diz que problema de desabastecimento é constante

DIVULGAÇÃO

Recentemente, a Associa-
ção Água Viva encaminhou 
ofício à Prefeitura mostran-
do preocupação em relação à 
precariedade dos serviços de 
saneamento básico. Ela pede 
à Administração que analise 
a viabilidade da rescisão do 
contrato vigente com a Sabesp, 
além de considerar alternati-
vas mais eficientes para a ges-
tão do saneamento básico. 

“As deficiências reiteradas 
na execução desses serviços 
têm implicado em riscos subs-
tanciais à saúde pública e da-
nos à economia local, compro-
metendo a sustentabilidade 
turística e a qualidade de vida”, 

aponta o documento.
A Água Viva afirma que a 

Sabesp não cumpriu compro-
missos cruciais para a segu-
rança hídrica do município, 
como o abandono, em março 
de 2023, do projeto de cons-
trução de um reservatório de 
grande porte na Cava da Pe-
dreira.

A entidade enumera alguns 
pontos, como interrupções 
frequentes no fornecimento 
de água potável; vazamentos 
de esgoto com prejuízos à bal-
neabilidade e riscos à saúde 
pública; despejos clandesti-
nos; infraestrutura inadequa-
da; e surto de gastroenteroco-
lite aguda, entre outros.

PREFEITURA.

A Prefeitura de Guarujá infor-
ma que, após providências to-
madas pela Sabesp, como in-
terligações entre seus sistemas 
de abastecimento, não há epi-
sódios recorrentes de interrup-
ção do abastecimento de água 
relatados à Ouvidoria Munici-
pal e que a cidade tem as praias 
mais limpas da Baixada Santis-
ta, como atesta a Cetesb. 

Já a Sabesp reforça que o 
surto de virose não tem re-
lação com a operação da em-
presa e que está prestando 
todos os esclarecimentos aos 
questionamentos que foram 
recebidos das entidades re-
presentantes da sociedade ci-
vil sobre o saneamento no 
Guarujá.

Afirma que os sistemas de 
abastecimento de água e de es-

gotamento sanitário são mo-
nitorados 24 horas por dia e 
durante esta temporada de ve-
rão e que as redes de água e es-
goto seguem funcionando de 
forma adequada, com equipes 
mobilizadas para manter sua 
plena operação.

Explica que a qualidade das 
praias é influenciada por diver-
sos fatores externos, como o 
crescimento urbano desorde-
nado, a ocupação irregular de 
áreas protegidas e a poluição 

difusa causada pelo descarte 
inadequado de resíduos nas 
vias públicas. 

“Durante períodos de chu-
va, esses materiais são levados 
pelas galerias municipais de 
drenagem, atingindo canais, 
córregos e rios que deságuam 
no mar, além de esgoto prove-
niente de ligações irregulares 
nas redes pluviais”. 

Lembra que o litoral en-
frenta desafios devido à bai-
xa cobertura de rede de dre-
nagem, o que leva parte da 
população a conectar irregu-
larmente a água de chuva ao 
sistema de esgoto, sobrecarre-
gando os sistemas operados 
pela Sabesp. 

Ressalta que a fiscalização 
de galerias de drenagem de 
águas pluviais, canais e ocupa-
ções irregulares é responsabi-
lidade da administração mu-
nicipal, incluindo a inspeção e 
autuação de imóveis com irre-
gularidades. A Sabesp colabora 
com a Prefeitura na identifica-
ção de descartes irregulares de 
esgoto no sistema de drena-
gem municipal. 

Por fim, afirma que diver-
sas áreas informais consolida-
das em municípios litorâneos 
ainda não dispõem de sanea-
mento básico adequado, o que 
agrava problemas como liga-
ções clandestinas e o despejo 
irregular de resíduos. O con-
trato anterior de concessão 
não abrangia a atuação nes-
sas áreas, o que passou a ser 
permitido a partir da desesta-
tização. (Carlos Ratton)

Água Viva pede 
à Administração 
que analise 
a viabilidade 
da rescisão do 
contrato vigente 
com a Sabesp 
por descumprir 
compromissos de 
segurança hídrica  

 A A Câmara de Santos assina 
nesta quarta-feira (22), às 10 
horas, a ordem de serviço para 
início das obras de restaura-
ção do prédio da Escola Acá-
cio de Paula Leite Sampaio. O 
ato faz parte das celebrações 
pelos 479 anos da Cidade de 
Santos.

O prédio abrigará as insta-
lações administrativas e man-
terá parte do imóvel para a 
sua finalidade original: im-
plantação da Escola do Legis-
lativo e da Cidadania, voltada 
à capacitação de servidores e à 
oferta de cursos à população.

O Diário do Litoral vem 
acompanhando o drama en-
volvendo o prédio da esco-

Enfim, Câmara inicia obras na escola Acácio de Paula Leite
car abandonada nos últimos 
anos, estava sujeita a sofrer 
ação judicial por conta de 
uma carta endereçada à Pre-
feitura de Santos e Câmara, 
em que o Núcleo DOCOMO-
MO São Paulo alertou a pos-
sibilidade da Casa ser pena-
lizada conforme preconiza 
o inciso 4º do artigo 216 da 
Constituição.

Os técnicos diziam não 
restar dúvidas de que o pré-
dio está sob severa e perigosa 
ameaça, sofrendo danos ma-
teriais graves que compro-
metem sua integridade físi-
ca, como a deterioração do 
concreto armado e a exposi-
ção das armaduras de ferro, 
configurando-se assim, pro-
vavelmente, um delito federal.

A carta cobrou, com ur-
gência, a recuperação do pré-
dio, é incisiva que os órgãos 
municipais não preservam o 

la, realizando diversas repor-
tagens, principalmente no 
ano passado. A escola fica na 
Rua Sete de Setembro, na Vila 
Nova.

Ela tombada pelo Conse-
lho de Defesa do Patrimônio 
Cultural de Santos (Codepa-
sa) em 2016. Faz parte do pa-
trimônio cultural da cidade 
de Santos, estando oficial-
mente protegida desde 2016, 
conforme a Resolução N.º SC 
01/2016, Secretaria Municipal 
de Cultura (Secult), publicada 
no Diário Oficial em 30 de ju-
nho de 2016.

Depois repassado pelo 
Executivo ao Legislativo em 
novembro de 2019 e, por fi-

O Diário do Litoral vem acompanhando 
o drama envolvendo o prédio da escola, 
realizando diversas reportagens

Prédio abrigará as instalações administrativas e manterá parte 
do imóvel para a sua finalidade original 

NAIR BUENO/DL 

bem e ainda privam os cida-
dãos e cidadãs de usufruí-lo, 
conforme fotografias anexa-
das ao documento e, ainda, 
apresenta soluções para a re-
cuperação.

Os técnicos também res-
ponsabilizaram o Condepa-
sa pelo estado do prédio, por 
conta de lei que estabelece 
suas atribuições. Acreditam 
que que o órgão foi omisso, 
pois deveria zelar pelo patri-
mônio cultural do município 
por meio de vistorias e reco-
mendações.

Explicaram que não se 
pode tratar a questão como 
uma simples reforma porque 
o prédio é tombado e precisa 
ter um projeto de restauro. A 
carta até explica as etapas que 
a empresa contratada deve se-
guir para elaborar o projeto 
de restauração de um patri-
mônio histórico. (Carlos Ratton)

Cidades

 A O juiz da Vara da Fazenda 
Pública de Guarujá, deferiu 
ontem pedido de tutela caute-
lar antecedente ajuizado pela 
Prefeitura de Guarujá contra 
a City Transporte Urbano In-
termodal, concessionária do 
transporte coletivo. Com isso, 
a empresa está obrigada a pro-
videnciar o imediato e integral 
restabelecimento dos serviços 
prestados, sob pena de multa 
diária de R$ 500 mil.

O Município recorreu à 
Justiça após tomar conheci-
mento, pela imprensa, que a 
concessionária havia parali-
sado o serviço de transporte 
de pessoas com deficiência 
que realizam tratamento na 
rede municipal e entidades 
conveniadas. Foram suspen-
sas, também, a circulação de 
ônibus de três linhas: 60 (que 
é gratuita), 28 e 93.

Nos autos, a Prefeitura ex-
plicou que a nova gestão mu-
nicipal, iniciada no último dia 
1º de janeiro, reconhece su-

Justiça obriga concessionária a manter transporte

Município recorreu à Justiça após tomar conhecimento que a 
concessionária havia paralisado o serviço de transporte

DIVULGAÇÃ

posta inadimplência no re-
passe do subsídio mensal à 
concessionária, porém, obser-
va que esta é apenas uma das 
formas de remuneração do 
serviço.

Por isso, já existe um Gru-
po Técnico de Trabalho (GTT) 
constituído para analisar a 
fundo a dinâmica dos repas-
ses municipais à empresa. A 
medida foi necessária por in-
dícios de inconsistências na 
fiscalização técnica, finan-
ceira, administrativa e ope-
racional do contrato, diante 
do alegado inadimplamento 
contratual alegado pela City.

Depois de analisar o pleito 
dos advogados que represen-
tam o Município de Guarujá, 
o juiz reconhece que “ainda 
que seja autorizada, em tese, 
até mesmo a rescisão contra-
tual, por culpa do Poder Con-
cedente, várias etapas devem 
ser previamente cumpridas ... 
E tais etapas não parecem ter 
sido superadas pela conces-

ceitas diretamente, a partir de 
outras fontes”, afirmou.

Ele também salientou 
que há meios adequados de 
a empresa requerer o que 
entender ser seu direito con-
tratual, porém, não justifica 
agir de maneira unilateral, 
promovendo paralisações 
parciais ou totais, sob risco 
de causar dano de difícil re-
paração.

Ao se referir à possibili-
dade de paralisação, seja par-
cial ou integral do serviço – 
incluindo as vans adaptadas 
que atendem gratuitamente 
pessoas com deficiência que 
realizam tratamento na rede 
pública ou entidades conve-
niadas –, o magistrado frisou, 
em seu despacho: “...coloca 
em risco toda a coletividade 
guarujaense, causando seve-
ros danos aos munícipes que 
dele se utilizam diariamente, 
em especial para se desloca-
rem ao trabalho e para aten-
dimentos de saúde”. (DL)

sionária”, afirmou.
O magistrado também ob-

servou que, embora haja di-
ferenças remuneratórias, os 
subsídios mensais repassados 
pela municipalidade são ape-

nas uma das fontes de receita 
da concessionária. “Em ou-
tras palavras: além de haver, 
em princípio, recebido par-
cialmente o subsídio, a con-
cessionária ainda obteve re-

Exposição 
no Parque 
Balneário

 A Entre hoje e o próximo 
dia 9 de fevereiro, o Shopping 
Parque Balneário irá receber a 
Exposição Fotográfica itine-
rante “Baixada Santista em 
Foco”, promovida pelo Grupo 
ISO Santista, uma associação 
de fotógrafos profissionais da 
região dedicada à valorização 
da arte fotográfica e à promo-
ção da cultura local. A mostra 
é uma homenagem à região 
da Baixada Santista, com cer-
ca de 22 quadros que desta-
cam as belezas e os encantos 
das nove cidades que com-
põem a região. 

Com olhares variados, os 
visitantes poderão apreciar 
fotografias que exploram 
os mais diversos ângulos e 
perspectivas, revelando pai-
sagens únicas e momentos 
marcantes que enaltecem a 
riqueza cultural e natural da 
região. (DL)
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 A A primeira edição do proje-
to ‘Empreende + PG’ começou 
nesta segunda (20) e segue até 
o dia 24, com o oferecimento 
de diversos serviços à popula-
ção, como oportunidades de 
empregos, serviços e dicas vol-
tadas ao empreendedorismo. 

O evento é na Praça Dr. 
Roberto Andraus, no Bairro 
Ocian, com das 9 às 17 horas. 

Estarão disponíveis os se-
guintes serviços: Carreta Es-
cola Móvel de Conectividade 
do Senai, Sebrae Móvel, Espaço 
do Empreendedor, Banco do 
Povo, além do Posto de Aten-
dimento ao Trabalhador (PAT).

“Estamos no início de um 
novo ano e esta é uma ótima 
oportunidade. O PAT de Praia 
Grande integra este projeto e 
isso aproxima as pessoas de 
possíveis vagas no mercado 
de trabalho”, comentou o se-
cretário de Assuntos Institu-

Projeto disponibiliza serviços 
gratuitos para população

Primeira edição do projeto ‘Empreende + PG’ promete agitar a 
cidade com diversas oportunidades

DIVULGAÇÃO/PMPG

Já o Sebrae Móvel é um es-
critório itinerante que realiza 
atendimentos para empreen-
dedores e empresários. Esta-
rão disponíveis gratuitamente 
orientações, além de serviços 
como formalização de empre-
sas e agendamento de cursos e 
palestras.

No Espaço do Empreende-
dor, a equipe esclarece dúvi-
das sobre empreendedorismo 
e formalização, respeitando a 
necessidade individual de cada 
empresa. Capacitações e cur-
sos também são oferecidos 
visando beneficiar o peque-
no empresário de forma 100% 
gratuita.

O Banco do Povo oferece 
financiamentos com juros bai-
xíssimos para empreendedo-
res de micros e pequenos ne-
gócios para capital de giro e 
investimento fixo, como for-
ma de viabilizar o desenvol-
vimento.

Já o PAT conta com vagas 
de emprego disponíveis em 
diversos setores. A captação e 
o gerenciamento dessas opor-
tunidades é desenvolvido pelo 
setor na Cidade. (DL)

cionais de Praia Grande, João 
Corrêa Neto.

EMPREENDE+PG.

Entre os serviços estará a Car-
reta Escola Móvel de Conecti-

vidade do Senai, que propicia 
oportunidades de conhecer 
informações e detalhes sobre 
a tecnologia 5G. Experiências 
imersivas fazem parte da es-
trutura.

 A Com sabor leve, rica em 
proteínas e poucas espinhas, 
a pescada, branca ou amarela, 
é um dos peixes mais procura-
dos pela população. Pensando 
nisso, o Mercado de Peixes de 
Santos começou um Festival 
voltado especialmente a esta 
mercadoria tão apreciada, que 
segue até o dia 26 de janeiro. 

Agora em preço especial, 
todos os 20 permissionários 
venderão a espécie pelo valor 
a partir de R$19,99/kg.

O desconto de cerca de 30% 
em cima do valor tradicio-
nal (R$28,30/kg) foi pensado 
e combinado especialmente 
para celebrar o aniversário de 
Santos, comemorado também 
no dia 26. 

“Nunca fizemos uma ação 
nessa data ou com a pesca-
da, então é algo inédito e que 
esperamos que as pessoas 
aproveitem”, explicou o per-
missionário do box Emanuel 

Mercadão segue com 
Festival da Pescada

Pescados, Mikael Andrade.
Este peixe, com menos 

de 2% de gordura, destaca-se 
pelo alto valor nutricional, es-
pecialmente em proteínas de 
excelente qualidade biológi-
ca, além de ser rico em vitami-
nas e minerais indispensáveis. 
Sua composição de aminoáci-
dos é completa e balanceada. 
Entre os nutrientes presentes, 
sobressaem-se as vitaminas do 
complexo B e minerais como 
ferro, magnésio, fósforo, potás-
sio, iodo, selênio e cálcio. Seus 
benefícios vão além do prato, 
promovendo saúde cardiovas-
cular e ajudando a manter o 
equilíbrio do organismo.

MERCADO.

Localizado na Avenida Mário 
Covas Júnior, 3.050, Ponta da 
Praia, e aberto de terça a sába-
do, das 7h às 18h, e aos domin-
gos, das 7h às 15h, em ambien-
te totalmente climatizado. (DL)

 A Entre sexta-feira (24) e do-
mingo (26), Santos se torna-
rá um polo de criatividade e 
inovação durante a 16ª edição 
do Global Game Jam (GGJ), a 
maior maratona de criação 
de jogos digitais do mundo. O 
evento será realizado na Fatec 
Rubens Lara (Av. Senador Fei-
jó, 350 - Vila Mathias) e reunirá 
programadores, artistas, músi-
cos, estudantes e entusiastas 
da área.

O GGJ é um hackathon que 
desafia os participantes a cria-
rem um jogo inédito com base 
em um tema. Na edição ante-
rior, o tema escolhido foi ‘Make 
Me Laugh’ (Faça-me Rir), que 
inspirou projetos focados em 
humor e diversão.

As inscrições podem 
ser realizadas por meio des-
te formulário https://docs.

Santos será sede 
de maratona de 
games global

DESAFIO. O GGJ é um hackathon que desafia os participantes  
a criarem um jogo inédito com base em apenas um tema

O evento será realizado na Fatec Rubens Lara (Av. Senador Feijó, 350 - Vila Mathias)

DIVULGAÇÃO/FATEC

google.com/forms/d/e/1FAI-
pQLSdIwKWE05KJLmSdG-
CaOxcqkavoqxbD1dybpp-
ye2ijmTUaHlEA/viewform e 
confirmadas no site oficial da 
Global Game Jam. No dia do 

evento, será necessário realizar 
o check-in presencial. Não são 
permitidos acompanhantes; 
apenas participantes cadastra-
dos terão acesso, e menores de 
18 anos não poderão participar 
presencialmente.

Com 774 locais registrados 
em 95 países e mais de 18.400 
inscritos globalmente, o GGJ 
conecta pessoas ao redor do 
mundo. Em Santos, o evento 
será integrado às Fatecs Cara-
picuíba e São Caetano do Sul, 
com suporte remoto por meio 
da plataforma Discord para fa-
cilitar a comunicação entre as 
equipes online.

TROCAS.

Coordenado pelo Grupo de 
Desenvolvedores de Jogos In-
dependentes da Baixada San-
tista, 13-Bit Game, o evento é 

inclusivo e aberto a todos, in-
dependentemente de expe-
riência prévia. Estudantes e 
interessados de qualquer área 
podem participar, presencial-
mente ou de forma remota. O 
objetivo é promover um am-
biente de colaboração, apren-
dizado e troca de ideias, incen-
tivando o networking entre os 
participantes.

O organizador Élton César 
destaca o potencial do even-
to para integrar novos talen-

tos. “Para aquele desenvolve-
dor que está sozinho, perdido, 
sem uma equipe, a Global é 
uma chance de começar, for-
mar um time, criar um game 
e vivenciar um ambiente real 
de desenvolvimento. É tam-
bém uma forma de entender 
o mercado, de sair do isola-
mento e ver como é criar algo 
em colaboração. Para os indies 
no Brasil, a Global Game Jam é 
imprescindível”, ressalta.

Atualmente, o 13-Bit con-

ta com mais de 250 desenvol-
vedores e entusiastas ativos 
em suas redes sociais e grupos 
no Discord e WhatsApp, sen-
do que 80% deles participam 
regularmente das atividades 
do grupo.

Santos apoia o evento de-
vido ao impacto positivo em 
diversas frentes dos ODS da 
ONU, como o ODS 8 (Trabalho 
Decente e Crescimento Eco-
nômico), o ODS 9 (Indústria, 
Inovação e Infraestrutura). (DL)

Com 774 locais 
registrados 
em 95 países e 
mais de 18.400 
inscritos 
globalmente, 
o GGJ conecta 
pessoas ao 
redor do 
mundo

 A Bertioga segue atuando 
para regularizar moradias 
e, no último dia 17, 32 títu-
los de propriedade foram 
entregues aos moradores 
do núcleo habitacional 
PSH (Programa de Subsí-
dio Habitacional) Indaiá. 
A cerimônia aconteceu na 
Vila do Bem do bairro.

O PSH Indaiá é o quarto 
empreendimento regula-
rizado no município, após 
as conclusões dos proces-
sos nos conjuntos PSH Tu-
piniquins e Rio Silveira, 
em Boraceia, e no PSH Rio 
da Praia. A iniciativa inclui 
a individualização de 56 
lotes e o registro oficial de 

Bertioga entrega títulos de regularização fundiária 
locais”, destacou Juliana 
Pereira, diretora do Depar-
tamento de Habitação.

Desde 2017, a Direto-
ria de Habitação, por meio 
do programa Regulariza 
Bertioga, tem trabalhado 
para regularizar conjuntos 
habitacionais em diversas 
regiões da cidade. O pro-
grama  viabiliza melhorias 
de infraestrutura urbana, 
como saneamento básico, 
drenagem, pavimentação 
e iluminação pública.

PROGRAMA.

O Regulariza Bertioga é 
o maior programa de re-
gularização fundiária da 
história do município. Até 
agora, já contemplou 14 
núcleos habitacionais, be-
neficiando mais de 7 mil 
pessoas em diversos bair-
ros. (DL)PSH Indaiá é o quarto empreendimento regularizado no município, após outros três conjuntos

JOANDERSON PIROPO/PMB

duas ruas no bairro.
O núcleo habitacio-

nal foi entregue em 2011 
com recursos do Gover-
no Federal, por meio do 
PSH. No entanto, à épo-
ca, o registro imobiliário 
das propriedades não foi 
realizado, o que impediu 
a transferência definitiva 
dos imóveis às famílias 
beneficiadas.

“Essa conquista reforça 
o compromisso da Prefei-
tura de Bertioga em garan-
tir moradia digna e segu-
rança jurídica para os seus 
munícipes, promovendo 
inclusão social e o fortale-
cimento das comunidades 

Foram 32 documentos entregues aos 
moradores do núcleo habitacional Indaiá, 
por meio do programa Regulariza Bertioga
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 D Para corrigir distorção, a reforma tributária inseriu o cashback para as famílias inscritas do Cadastro Único 

PAULO PINTO/AGÊNCIA BRASIL 

 A Uma das novidades da reforma tribu-
tária, a devolução de impostos para famí-
lias de baixa renda, chamada de cashback, 
nasceu como ferramenta para tornar o sis-
tema tributário mais progressivo. A pro-
gressividade consiste em fazer com que os 
mais pobres paguem proporcionalmente 
menos tributos que os mais ricos.

Por terem alíquotas como um percen-
tual do preço da mercadoria, os tributos 
relacionados ao consumo têm efeito re-
gressivo e proporcionalmente prejudicam 
os menos favorecidos. Na compra de qual-
quer mercadoria, pobres e ricos pagam o 
mesmo tributo, mas os menos favorecidos 
consomem parte maior da renda ao com-
parar o tributo com o salário.

No caso de um pacote de arroz de R$ 
25, com alíquota de 25% de impostos so-
bre o consumo, o tributo equivaleria a R$ 
6,25. No entanto, esse montante faz com 
que o trabalhador que ganha um salário 

mínimo de R$ 1.518 pague 0,41% da renda, 
enquanto um comprador que ganha R$ 10 
mil gastará 0,062% da renda.

Para corrigir a distorção, a reforma tri-
butária inseriu o cashback para as famílias 
inscritas do Cadastro Único para Progra-
mas Sociais do Governo Federal (CadÚni-
co). Instituído na emenda constitucional 
da reforma tributária sobre o consumo de 
2023, o mecanismo teve a abrangência de-
finida pela lei complementar sancionada 
na última quinta-feira (16).

Pela lei complementar, haverá 100% 
de devolução da Contribuição sobre Bens 
e Serviços (CBS) e de pelo menos 20% do 
Imposto sobre Bens e Serviços(IBS) à po-
pulação de baixa renda sobre: Água; Boti-
jão de gás; Contas de telefone e internet; 
Energia elétrica; Esgoto.

Para os demais produtos e serviços, o 
ressarcimento equivalerá a 20% da CBS e 
do IBS. (AB)

Haverá 100% de 
devolução da 
Contribuição sobre 
Bens e Serviços e 
de pelo menos 20% 
do Imposto sobre 
Bens e Serviços 
à população de 
baixa renda sobre: 
Água; Botijão de 
gás, entre outros

Cashback devolverá imposto a 
famílias mais pobres no Brasil

Fique 
ligado 

NOTAS

 A A Caixa Econômica Federal 
começou a pagar nesta segun-
da-feira (20) a parcela de janei-
ro do novo Bolsa Família. O ca-
lendário de pagamento é ligado 
ao Número de Inscrição Social 
(NIS), desta forma, hoje recebem 
o benefício os de final 1.

Os beneficiários do Rio Gran-
de do Sul recebem o pagamen-
to nesta segunda, independen-
temente do NIS. O pagamento 
unificado beneficiará cerca de 
620 mil moradores do estado. 
Quem mora em municípios em 
situação de emergência ou es-
tado de calamidade pública em 
outros estados também recebe 
o Bolsa Família nesta segunda, 
independentemente do NIS.

O valor mínimo correspon-
de a R$ 600. Além do benefício 
mínimo, há o pagamento de 
três adicionais. O Benefício Va-
riável Familiar Nutriz paga seis 
parcelas de R$ 50 a mães de be-
bês de até seis meses de idade, 
para garantir a alimentação da 
criança. O Bolsa Família tam-

Começa pagamento 
do Bolsa Família 

bém paga um acréscimo de R$ 
50 a famílias com gestantes e 
filhos de 7 a 18 anos e outro, de 
R$ 150, a famílias com crianças 
de até 6 anos.

No modelo tradicional 
do Bolsa Família, o pagamen-
to ocorre nos últimos dez dias 
úteis de cada mês. O beneficiário 
poderá consultar informações 
sobre as datas de pagamento, 
o valor do benefício e a compo-
sição das parcelas no aplicativo 
Caixa Tem, usado para acom-
panhar as contas poupança di-
gitais do banco.

Além do benefício integral, 
cerca de 2,8 milhões de famílias 
estão na regra de proteção em 
janeiro. 

Em vigor desde junho de 
2023, essa regra permite que 
famílias cujos membros con-
sigam emprego e melhorem a 
renda recebam 50% do benefí-
cio a que teriam direito por até 
dois anos, desde que cada in-
tegrante receba o equivalente 
a até meio salário mínimo. (AB)

 A O governo Lula (PT) perce-
beu um aumento da insatisfa-
ção de autônomos e empreen-
dedores após a crise do Pix na 
última semana, e prepara ago-
ra uma campanha com foco 
nesse público.

Na avaliação de aliados do 
presidente, o diálogo com o 
segmento já era difícil e piorou 
ainda mais com a dissemina-
ção de fake news sobre a taxa-
ção dessas operações.

Na noite da última sexta-
-feira (17), a Secom (Secretaria 
de Comunicação da Presidên-
cia) avisou às agências encarre-
gadas da publicidade do gover-
no sobre a encomenda de uma 
campanha de esclarecimento.

O conceito da propaganda 
ainda será encaminhado, mas, 
segundo o que já foi informa-
do, será direcionada ao seg-
mento mais sensível à medida, 
que são os empreendedores.

Essa não é a primeira vez 
que Lula é obrigado a desmen-
tir falsas informações endere-
çadas ao segmento. Em 2022, 
o petista teve que negar a afir-
mação, reproduzida pelo então 
presidente, Jair Bolsonaro (PL), 
de que acabaria com a catego-
ria de empreendedor indivi-
dual (MEI).

À época, o TSE (Tribunal Su-
perior Eleitoral) determinou a 
remoção de postagens de alia-
dos de Bolsonaro que repetiam 
a desinformação.

Agora, com a crise do Pix, o 
governo viu que perdeu o de-
bate. Por isso, decidiu recuar. 
Mas há ainda a avaliação de 
que o estrago com esse públi-
co não ficou apenas no recuo.

Uma ala de aliados de Lula 
diz que a medida da Receita se-
quer deveria ter sido feita, que 
teve um caráter burocrático e 
que não houve devido cálcu-
lo político.

A avaliação é de que nem 
a equipe econômica teve no-
ção do impacto que haveria. 
O tema não foi debatido com 
a Casa Civil ou mesmo com o 
ministério de Micro e Peque-
na Empresa, de Márcio França.

Outra ala diz que a forma 
como ela foi divulgada foi equi-
vocada. Era preciso primeiro 
articular com pessoas ou ins-
tituições que pudessem aju-
dar nesse diálogo com a po-
pulação.

Um integrante do governo 
cita, por exemplo, o nome da 
influenciadora Nath Finanças, 
que é membro do Conselhão.

Antes de assumir a Secom, 

Sidônio Palmeira tinha enco-
mendado às agências encar-
regadas da comunicação do 
governo uma campanha de es-
clarecimento sobre as novas 
regras de monitoramento da 
Receita de transações por Pix.

Um dia antes da posse de 
Sidônio, o ministério solicitou 
às agências a apresentação de 
uma estratégia de comunica-
ção digital para combate a fake 
news sobre taxação do sistema 
de pagamento.

Na noite de quinta-feira 
(16), após a revogação da medi-
da, no entanto, a Secom infor-
mou à Calia, agência escolhida 
para a empreitada, que a cam-
panha tinha sido cancelada. As 
agências foram orientadas a 
aguardar nova solicitação.

Desde a campanha eleito-
ral, já é considerado um de-
safio a comunicação e a im-
plementação de medidas para 
os empreendedores e autôno-
mos, hoje próximos ao discur-
so do bolsonarismo.

Um auxiliar de Lula relem-
bra o episódio envolvendo, por 
exemplo, a regulamentação 
dos trabalhadores de aplicati-
vo de transporte. Era uma pro-
messa de campanha do petista, 
mas a medida enfrentou forte 
resistência.

O programa foi lançado 
mesmo após alertas de inte-
grantes do governo de que a 
proposta poderia não ser bem 
aceita pelo segmento. A ava-
liação desses interlocutores de 
Lula é de que o governo ainda 
tem dificuldade em dialogar 
com esse novo perfil de tra-
balhador.

No ano passado, mais uma 
vez o governo se viu diante da 
dificuldade de dialogar com 
esse público durante a campa-
nha eleitoral de São Paulo.

O então candidato Pablo 
Marçal (PRTB) teve desempe-
nho melhor nas periferias por 
ter uma plataforma com dis-
curso voltado para o empreen-
dedorismo. Durante a campa-
nha, Lula foi à capital paulista 
realizar cerimônia de balanço 
e novos anúncios do Acredita, 
programa que amplia a oferta 
de crédito para empreendedo-
res e famílias de baixa renda.

Sancionada na semana an-
terior, a medida não teve even-
to de lançamento por falta de 
agenda, mas foi chamada por 
Lula de “maior programa de 
crédito já feito na história des-
te país para pequeno e médio 
empresário”. (FP)

Pix: governo vê 
desgaste entre MEIs 

 D Número de pessoas que vivem na pobreza praticamente não mudou desde 1990
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Concentração de renda 
segue aumentando 

RELATÓRIO. Bilionários, pouco mais de 2.900 pessoas, enriqueceram US$ 2 mi por dia. 
Quem rececbe um salário mínimo no Brasil demoraria 109 anos para receber este valor

R
elatório da or-
ganização não 
governamental 
(ONG) interna-
cional Oxfam 

sobre concentração de ren-
da e suas condições mostra 
que o ritmo de concentra-
ção em 2024 teve novo pico, 
a exemplo do que ocorreu 
durante a pandemia de co-
vid-19. Surgiram 204 novos 
bilionários no planeta, e o 
ritmo de enriquecimen-
to dos super-ricos aumen-
tou três vezes em relação 
a 2023. O relatório antece-
de o encontro anual do Fó-
rum Econômico de Davos, 
que concentra diretores das 
principais instituições em-
presariais e líderes de gover-
nos em reuniões de negó-
cios e lobby na cidade suiça.

Os bilionários, pouco 
mais de 2.900 pessoas, enri-
queceram, em média, US$ 2 
milhões por dia. Os dez mais 
ricos, por sua vez, enriquece-
ram em média US$ 100 mi-
lhões por dia. Alguém que 
receba um salário mínimo 
no Brasil demoraria 109 anos 
para receber R$ 2 milhões e, 
pela cotação atual, 650 anos 
para receber U$$ 2 milhões. 
“No ano passado, a Oxfam 
previu um trilionário em 
uma década. Se as tendên-
cias atuais continuarem, ha-

verá agora cinco trilionários 
em uma década. Enquanto 
isso, de acordo com o Banco 
Mundial, o número de pes-
soas que vivem na pobreza 
praticamente não mudou 
desde 1990”, destaca o rela-
tório, que aponta que os 44% 
mais pobres do mundo vi-
vem com menos de US$ 6,85 
por dia.

Para efeito de compara-

ção, o Produto Interno Bruto 
(PIB) Global, segundo a Orga-
nização para a Cooperação e 
Desenvolvimento Econômi-
co (OCDE), teve aumento de 
cerca de 3,2%, para uma po-
pulação que a Organização 
das Nações Unidas (ONU) es-
tima de 8 bilhões de pessoas. 
Segundo o Banco Mundial, o 
PIB Global era de US$ 33,86 
trilhões em 2000, e chegou 

aos US$ 106,7 trilhões em 
2023, ainda que com dimi-
nuição dos índices de extre-
ma pobreza (aqueles que re-
cebem menos de U$$ 2,15 por 
dia), que eram 29,3% da po-
pulação mundial em 2000 e 
são ainda 9% da população 
nos dados de 2023. A Oxfam 
destacou que os 10% mais 
ricos detém 45% de toda a ri-
queza do mundo. (AB)
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 A O estádio Mercado Livre 
Arena Pacaembu deve ser rei-
naugurado no próximo sábado 
(25/1), data do aniversário da ci-
dade de São Paulo, para receber 
a final da Copinha de 2025. O 
local, no entanto, está sem al-
vará para funcionamento.

Durante uma coletiva de 
imprensa sobre a entrega da 
primeira fase da restauração do 
Mercadão, o atual prefeito Ri-
cardo Nunes (MDB) foi questio-
nado sobre a reinauguração do 
espaço e afirmou que o evento 
deve ocorrer neste sábado.

“Além do evento que vai ter 
da Copinha, a gente vai ter lá, 
pelo menos eu pedi, né, acho 
que o secretário vai atender, 
para ter atividade lá com as 
pessoas da periferia. Vai ter ali 
um evento bastante impor-
tante para a cidade, que é um 
equipamento fundamental 

Segundo a secretária Municipal de Urbanismo e Licenciamento da 
cidade de São Paulo, o alvará está sendo providenciado e será provisório

REINALDO CANATO/UOL/FOLHAPRESS

Prefeito confi rma reinauguração do 
Pacaembu, mas alvará está pendente

ANIVERSÁRIO DE SÃO PAULO. Cedido à Concessionária Allegra Pacaembu em 2020, estádio está em reforma desde 2021

pra São Paulo, com essa re-
lação inclusive do amor pelo 
esporte, que é a entrega do Pa-
caembu dia 25.”

SEM ALVARÁ.
Segundo a secretária Munici-
pal de Urbanismo e Licencia-
mento da cidade de São Paulo, 
professora Bete França, o alva-
rá está sendo providenciado e 
será provisório.

“Estamos só esperando al-
guns documentos que serão 
entregues, e serão entregues 
provavelmente hoje. Coisas 
muito simples, que é da  CET 
e um contrato da empresa de 
segurança. É provisório para 
evento para 20 mil pessoas.”

A secretária também afir-
mou que não há motivos para 
preocupação com possíveis 
mudanças repentinas, pois o 
alvará será emitido.

zeram 35 mil m², mas a gente 
vai ter um equipamento à al-
tura da cidade.

O novo Pacaembu terá ca-
pacidade para cerca de 26 mil 
pessoas. O Tobogã, arquibanca-
da que ficava atrás de um dos 
gols, foi demolido e dará lugar a 
um prédio multiúso onde será 
instalado um hotel, um cen-
tro médico e restaurantes, esse 
edifício ainda está em obras e 
deve seguir até a inauguração.

“Vai ter o hotel ali ainda, que 
não está previsto em contrato, 
tá em obra, então vai ter uma 
parte de obras, mas é com rela-
ção ao hotel, não tem nada a ver 
com o complexo ali do Pacaem-
bu, que ficou muito bonito.”

CONTRATO SEM GESTOR.
Após quase cinco anos de 
obras, o gestor oficial do con-
trato de quase R$ 800 mi-

lhões entre a Concessionária 
Allegra Pacaembu e a Secre-
taria Municipal de Esportes 
e Lazer, o advogado Eduardo 
Cappellini, foi remanejado de 
cargo no último dia 9 de ja-
neiro sem explicação.

A mudança de função foi 
publicada no Diário Oficial da 
cidade na última quinta-feira 
(16/1), com data retroativa. Des-
de então, não existe responsá-
vel legal pela fiscalização do 
que foi feito pela concessioná-
ria no equipamento público 
municipal, na reta final de en-
trega da obra.

Segundo a lei, todo contra-
to entre a gestão municipal e a 
iniciativa privada deve ter dois 
fiscais responsáveis: o gestor de 
fiscalização, profissional de ní-
vel superior, e o fiscal auxiliar, 
geralmente um profissional de 
nível médio. (Monise Souza)

Publicidade Legal

AVISO DE LICITAÇÃO - 
PREGÃO ELETRÔNICO 
180/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 

Municipal da Estância 

Balneária de Itanhaém 

o Pregão Eletrônico nº 

180/2024 Processo nº 

16.975/2024

Interessado: Secretaria de 

saúde Tipo de Licitação: 

Menor preço por item

Objeto: Possível aquisição de 

medicamentos para atender 

a rede de atenção básica 

da Secretaria de Saúde 

da Prefeitura Municipal de 

Itanhaém, pelo período de 12 

(doze) meses.

Recebimento das propostas: 

Início - 21/01/2025 e Final - 

04/02/2025

Data e Hora da abertura da 

sessão pública: A partir das 

10:00 do dia 04/02/2025.

Todas as fases referentes a 

este procedimento licitatório 

serão realizadas pela Internet 

no endereço eletrônico: www.

novobbmnet.com.br

Informações: Tel. (13) 3421-

1644 e no email pregao@

itanhaem.sp.gov.br

PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 

DE ITANHAÉM
em 20 de janeiro de 2025

Marcelo Gonçalves Jesus
Secretario municipal de 

Saúde
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AVISO DE LICITAÇÃO - 

PREGÃO ELETRÔNICO 

181/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 

Municipal da Estância 

Balneária de Itanhaém 

o Pregão Eletrônico nº 

181/2024

Processo nº 18.475/2024

Interessado: Secretaria de 

Saúde.

Tipo de Licitação: Menor 

preço 

Objeto: Abertura de 

procedimento licitatório 

com registro de preços 

para possível aquisição de 

MEDICAMENTOS a fim de 

atender a Rede de atenção 

Básica à saúde, Rede de 

Atenção Especializada à 

Saúde, U.P.A. – Unidade 
de Pronto Atendimento 

Municipal e S.A.M.U. – Serviço 
de Atendimento Móvel de 

Urgências, da Secretaria de 

Saúde de Itanhaém por um 

período de 12 meses.

Recebimento das propostas: 

Início - 21/01/2025 e Final - 

03/02/2025

Data e Hora da abertura da 

sessão pública: A partir das 

10:00 do dia 03/02/2025 .

Todas as fases referentes a 

este procedimento licitatório 

serão realizadas pela Internet 

no endereço eletrônico: www.

novobbmnet.com.br

Informações: Tel. (13) 3421-

1644 e no email pregao@

itanhaem.sp.gov.br

PREFEITURA MUNICIPAL 

DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 

DE ITANHAÉM

em 20 de janeiro de 2025

Marcelo Gonçalves Jesus- 

Secretário Municipal da 

Saúde.
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 AVISO DE LICITAÇÃO – 
PREGÃO ELETRÔNICO N.º 
140/24 – PROC. ADM. N.º 
10.912/24. 

Objeto: Registro de Preço para 
aquisição de carnes bovina, 
suína, frango e peixe, para 
atender a alimentação escolar 
dos alunos matriculados 
nas Unidades Educacionais 
Municipais da Rede de Ensino 
de São Vicente. Recebimento 
das Propostas: das 16 horas 
do dia 21/01/2 até as 9 horas 
do dia 05/02/25. Abertura das 
Propostas: às 09h05min do 
dia 05/02/25. Início da Sessão 
Pública de Disputa de Preços: 
a partir das 9h30min do dia 
05/02/25, após a avaliação 
das Propostas pelo pregoeiro. 
Sites para acessar o Edital: 
https://www.saovicente.sp.gov.
br/ e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso à 
Sessão Pública: https://www.
novobbmnet.com.br/. Just.: Lei 
Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 21 de janeiro de 
2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 

Departamento de Compras e 
Licitações

AVISO DE LICITAÇÃO – 
PREGÃO ELETRÔNICO N.º 
145/24 – PROC. ADM. N.º 
11.022/24. 

Objeto: Contratação de 

serviços especializados para 

manutenção preventiva e 

corretiva dos equipamentos de 

ar-condicionado das unidades 

vinculadas à Secretaria da 

Educação - (SEDUC), pelo 

período de 12 (doze) meses, 

conforme as quantidades 

estimadas e especificações 

constantes do anexo I deste 

Edital. Recebimento das 

Propostas a partir de 21/01/25 

às 16 horas, até as 08h30min 

do dia 06/02/25. Abertura 

das Propostas: as 08h31min 

do dia 06/02/25. Início da 

Sessão Pública de Disputa de 

Preços: a partir das 08h40min 

do dia 06/02/25, após a 

avaliação das Propostas 

pelo pregoeiro. Sites para 

acessar o Edital: https://www.

saovicente.sp.gov.br/ e https://

www.novobbmnet.com.br/ . 

Solicitação de esclarecimentos 

e acesso à sessão pública: 

https://www.novobbmnet.com.

br/. Informações: Telefone 

(13) 3579-1398 com Márcio 

Helfstein. Just.: Lei Federal n.º 

14.133/21. 

São Vicente, 21 de janeiro de 

2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 

Departamento de Compras e 
Licitações

ERRATA DO AVISO DE 
DISPENSA ELETRÔNICA N.º 
1.199/24 - PROC. ADM. N.º 
7.708/24. 

Objeto: Aquisição de fechadura 
eletrônica smart – para 
atendimento da SEICOM. 
Onde se lê: “Prazo de 
recebimento das Propostas: 
das 17 horas do dia 09/01/25 
até as 9 horas do dia 15/01/25. 
Início e término da Sessão 
Pública de Disputa de Preços: 
das 09h05min às 15h05min do 
dia 15/01/25”, leia-se: “Prazo 
de recebimento das Propostas: 
das 17 horas do dia 21/01/25 
até as 9 horas do dia 30/01/25. 
Início e término da Sessão 
Pública de Disputa de Preços: 
das 09h05min às 15h05min 
do dia 30/01/25.”. Sites para 
acessar o Edital: https://www.
saovicente.sp.gov.br e www.
novobbmnet.com.br. Para 
solicitação de esclarecimentos 
e acesso à sessão pública: 
www.novobbmnet.com.br, Just.: 
Lei Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 12 de dezembro 
de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 

Departamento de Compras e 
Licitações

AVISO DE ADJUDICAÇÃO 
E HOMOLOGAÇÃO – 
DISPENSA DE LICITAÇÃO 
N.º 01/25 – PROC. ADM. N.º 
07/25. 

Objeto: Locação de tendas 
para 2ª fase da Operação 
Verão no Município de São 
Vicente, para atendimento 
da  Defesa e Organização 
Social - SEDOS, conforme 
condições, quantidades e 
exigências estabelecidas. 
Arrematante: Lok Tendas Ltda. 
Valor: R$ 45.000,00 (quarenta 
e cinco mil reais). Adjudicado 
e Homologado: 07/01/25. Just.: 
Lei Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 16 de janeiro de 
2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 

Departamento de Compras e 
Licitações

REFORMA DO PACAEMBU.
Cedido à Concessionária Alle-
gra Pacaembu em 2020 e em 
reforma desde 2021, o estádio 
está na fase final das obras e já 
recebeu público, como na de-
cisão da Taça das Favelas, em 

setembro de 2024.
Nunes afirma que as obras 

tiveram alto investimento. “Era 
para investirem 200 milhões, 
fizeram investimento de 700 
milhões, era para construir 5 
mil metros quadrados (m²), fi-

Anuncie: 

(13) 9 9149-7354 
publicidade@diariodolitoral.com.br

Conselho Deliberativo Edital de Convocação Reunião 
Ordinária

O Presidente do Conselho Deliberativo do Santos Atlético 
Clube, no uso de suas atribuições, convoca os senhores e 
senhoras Membros do Conselho Deliberativo para se reu-
nirem ordinariamente, nos Termos do Artigo 47 Parágrafo 
I, II e III  do Estatuto Social, na sede do Clube à Rua Santa 
Catarina n o 127 no dia 4 de Fevereiro de 2025, com início 
às 19h45 e segunda chamada as 20h00, com a seguinte 
Ordem do Dia:
A) Leitura e aprovação da Ata da Reunião anterior;
B) Comunicações da Mesa;
C) Eleição do Presidente e Vice-Presidente do Conselho 
de Administração;
D) Apresentação e Aprovação das contas do 4ºtrimestre 
do ano de 2024, do Conselho de Administração, conforme 
Artigo 47, item I e II;
E) Palavra do Conselho Fiscal;
F) Assuntos de interesse social.

Santos, 16 de Janeiro  de 2025.
João Abel da Cunha

Presidente
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 A As expectativas dos presi-
dentes de empresas em torno 
da IA generativa seguem altas, 
especialmente no Brasil, com 
a percepção de que ela já con-
tribui para elevar a receita dos 
negócios, mas as lideranças em-
presariais no país começam a 
levantar preocupações que po-
dem atrapalhar o avanço da tec-
nologia.

Dentre as questões aponta-
dos por CEOs como ameaças 
que podem gerar perdas finan-
ceiras em 2025, a maior delas é 
a falta de mão de obra qualifica-
da. A conclusão aparece na 28ª 
edição da Global CEO Survey, 
pesquisa da PwC, lançada nesta 

Falta de mão de obra 
qualificada lidera lista

segunda-feira (20) em Davos na 
abertura da reunião do Fórum 
Econômico Mundial.

Esta é a primeira vez que o 
alerta com a escassez de talentos 
aparece entre as ameaças cita-
das na pesquisa. Ela chega com 
mais destaque no Brasil (30%) 
do que no cenário global (23%).

A necessidade de profissio-
nais, segundo Marco Castro, só-
cio-presidente da PwC Brasil, é 
mais profunda na área de tec-
nologia.

“[O avanço de tecnologias 
como] inteligência artificial, 
learning machine, metaver-
so, exige uma requalificação. E 
ela é muito mais complexa do 

Necessidade de profissionais, segundo estudo, é mais 
profunda na área de tecnologia e inovação

que um simples treinamento. 
A pessoa precisa renovar hábi-
tos, abandonar hábitos antigos. 
Talvez, no Brasil, a dificuldade 
maior seja porque uma requali-
ficação profissional tão sofistica-
da exige uma base educacional 
mais sólida das pessoas. E edu-
cação é um tema complexo no 
país”, diz Castro.

A segunda principal amea-
ça listada no ranking é a insta-
bilidade macroeconômica, de 
acordo com o levantamento, 
que ouviu cerca de 4.701 líderes 
empresariais de 105 países.

A coleta das respostas é fei-
ta pela PwC entre outubro e no-
vembro do ano anterior, mo-

 A O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) deu bron-
ca, nesta segunda-feira (20), de 
forma indireta, em seu minis-
tro Fernando Haddad (Fazen-
da), por causa da mais recente 
crise do Pix. Ele sinalizou ainda 
que quer aumentar o controle 
sobre atos dos ministérios.

Lula não detalhou como se-
ria essa mudança de fluxo das 
medidas, mas isso aumentaria 
ainda mais o poder de Rui Cos-
ta (Casa Civil) nos atos da Es-
planada. Costa e Haddad, des-
de o início do governo, já têm 
quedas de braço em diferentes 
decisões.

Lula não mencionou di-
retamente Haddad ou a ins-
trução normativa da RF que 
ampliava a fiscalização sobre 
transações de pessoas físicas 
via Pix que somarem ao me-
nos R$ 5 mil por mês. Mas a 
onda de desinformação que 

Lula dá bronca em Haddad depois de 
crise do Pix e quer aumentar controle 

Lula não detalhou 
como seria essa 
mudança de fluxo 
das medidas, mas 
isso aumentaria 
ainda mais o 
poder de Rui 
Costa (Casa Civil) 
nos atos da 
Esplanada

seguiu a publicação fez o go-
verno admitir derrota e recuar. 
O tema foi amplamente explo-
rado pela oposição, que saiu 
vitoriosa com a revogação do 
texto. A norma foi defendida 
até o último momento por Ha-
ddad, mas Sidônio defendeu  
sua revogação. (FP)

 A Uma das prioridades do go-
verno federal para 2025 é a de 
baratear o preço dos alimentos 
que chegam à mesa do traba-
lhador. A orientação foi passa-
da pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva a sua equipe nes-
ta segunda-feira (20), durante 
a primeira reunião do ano com 
seus ministros.

De acordo com o presi-
dente, o novo ano será de co-
lheita de muitas das políti-
cas públicas iniciadas após o 
que chamou de período de re-
constituição de diversas pas-
tas, segundo ele, desmontadas 
durante o governo anterior. Ele 
cobrou de seus ministros um 
esforço cada vez maior para 
avançar nas políticas que vêm 
sendo implementadas.

“Temos agora um tema 
muito importante, que é a re-
construção, a união e comida 
barata na mesa do trabalhador, 
porque os alimentos estão ca-

2025: prioridade é 
baratear alimentos

ros”, disse o presidente. (FP)

Lula também reiterou o 
compromisso do governo com 
a manutenção da democracia. 
Ele pediu a seus ministros que 
fiquem atentos para evitar dar 
argumentações a opositores 
que, segundo ele, já iniciaram 
campanha visando as eleições 
presidenciais do ano que vem.

“Daqui para frente, ne-
nhum ministro vai poder fa-
zer portaria que depois crie 
confusão, sem que essa porta-
ria passe pela Presidência da 
República, por meio da Casa 
Civil”, disse.

Segundo Lula, as eleições 
de 2026 já começaram para 
seus adversários. “Basta ver a 
internet para perceber que eles 
já estão em campanha. E nós 
não podemos antecipar a cam-
panha, porque temos de tra-
balhar para entregar ao povo 
aquilo que ele precisa”, disse o 
presidente. (AB)

Lula deu bronca de forma indireta, em seu ministro Fernando 
Haddad (Fazenda), por causa da mais recente crise do Pix

FABIO RODRIGUES/AGÊNCIA BRASIL 

 A Donald J. Trump, 78, tomou 
posse nesta segunda-feira (20) 
como o 47º presidente dos Es-
tados Unidos em Washing-
ton, dizendo em seu primei-
ro discurso que vai declarar 
uma emergência nacional na 
fronteira do país com o Méxi-
co para combater a imigração.

“A era de ouro da América 
começa agora”, disse Trump. 
“Daqui em diante, nosso país 
vai florescer e ser respeitado 
em todo o mundo. Não permi-
tiremos que tirem vantagem 
de nós novamente. Em todos 
os dias do meu governo, co-
locarei os Estados Unidos em 
primeiro lugar.”

“Aquele que desejam inter-
romper nossa causa tentaram 
me aprisionar e até mesmo ti-
rar minha vida”, disse, relem-
brando a tentativa de assas-
sinato que sofreu durante a 
campanha. “Mas minha vida 
foi salva por uma razão. Fui 
salvo por Deus para que eu pu-
desse tornar a América grande 
novamente”, disse, sob fortes 
aplausos dos presentes.

Donald J. Trump, 78, tomou posse nesta segunda-feira (20) 
como o 47º presidente dos Estados Unidos em Washington

REPRODUÇÃO/INSTAGRAM 

Trump diz que vai declarar 
emergência nacional 

IMIGRANTES. Em discurso de posse, presidente também voltou a afirmar que vai tomar Canal do Panamá 

“Voltaremos a ser o país 
da indústria, e temos algo que 
nenhum país jamais terá: as 
maiores reservas de gás e pe-
tróleo do mundo e nós vamos 
usá-las”, enfatizou o presiden-
te, prometendo derrubar me-
didas de combate à mudança 
climática de seu antecessor.

O republicano também 
prometeu “acabar com a cen-
sura e restaurar a livre expres-
são” nos EUA, em provável re-
ferência ao discurso de Musk e 
de outras figuras do trumpis-
mo de que redes sociais cen-
suram ao combater notícias 
falsas.

“Como em 2017, vamos er-
guer as Forças Armadas mais 
poderosas do mundo, cujo su-
cesso será medido não apenas 
nas batalhas que vencemos, 
mas nas guerras que encerra-
mos e, talvez mais importante, 
nas guerras nas quais não nos 
envolveremos”, disse Trump, 
reforçando sua posição isola-
cionista. 

Trump também prometeu, 
como havia dito antes, mudar 

o nome do Golfo do México 
para Golfo da América e voltou 
a dizer que o Canal do Panamá 
deveria pertencer aos EUA no-
vamente, acusando a China de 
ter controle demais sobre a via.

Ao encerrar o discurso, 
Trump disse: “nos últimos 
anos, nosso país sofreu como 
nunca antes, mas construire-
mos um novo país. Os EUA 
serão respeitados novamente, 
admirados novamente. Sere-
mos prósperos, seremos orgu-
lhosos, seremos fortes e ven-
ceremos como nunca antes”, 
afirmou.

“Não seremos conquista-
dos, intimidados, e não falha-
remos. Daqui para frente, os 
EUA serão um país livre, so-
berano e independente. Nada 
estará em nosso caminho, pois 
somos americanos, o futuro é 
nosso. Nossa era de ouro co-
meça aqui. Obrigado, e que 
Deus abençoe a América.”

O discurso aconteceu em 
uma sessão fechada no Capitó-
lio, devido ao frio intenso em 
Washington. (FP)

Michelle 
e Eduardo 
ficam de 
fora 

 A A ex-primeira-dama Mi-
chelle Bolsonaro e o deputa-
do Eduardo Bolsonaro (PL-SP) 
não puderam entrar no Capi-
tólio para acompanhar a posse 
de Donald Trump.

Uma pessoa próxima de 
Eduardo diz que eles devem 
acompanhar a posse da Heri-
tage Foundation, uma think 
tank conservadora.

Por volta das 10h no horá-
rio local (12h em Brasília), Mi-
chelle recebeu um pedido para 
começar a se arrumar, mas não 
tinha certeza para onde iria.

Com a mudança de última 
hora no itinerário da posse, 
boa parte dos convidados não 
pôde ser acomodada na rotun-
da do Capitólio, onde ocorre a 
cerimônia. 

O ex-presidente Jair Bolso-
naro foi convidado, mas não 
pôde viajar porque o ministro 
Alexandre de Moraes, do Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
rejeitou o pedido de devolução 
do passaporte. Em sua decisão, 
Moraes disse que não houve 
nenhum documento proba-
tório que demonstrasse a exis-
tência do convite. (FP)

BOLSONARO

mento em que as companhias 
costumam preparar seus orça-
mentos anuais.

O alerta acontece no mo-
mento em que o Brasil enfrenta 
perda de interesse pelo empre-
sariado mundial. Na pesquisa 
divulgada em 2024, o país dei-
xou de figurar entre os dez prin-
cipais mercados considerados 
estratégicos para os CEOs glo-
bais. Já na edição deste ano, o 
Brasil recuperou uma posição 
no ranking (13º), mas permane-
ce fora dos dez principais des-
tinos.

Quando os CEOs são ques-
tionados sobre suas expectati-
vas para a inteligência artificial 
generativa, o clima é de otimis-
mo. No Brasil, 51% demonstram 
alta confiança na incorporação 
da IA aos principais processos de 
suas empresas -cenário superior 
aos 33% do resultado global.

A maioria diz que a tecnolo-
gia gerou ganhos de eficiência 
no uso do tempo dos funcioná-
rios. Mais de 30% perceberam 
alta da receita e da lucrativida-

de. Historicamente, o mercado 
brasileiro tem disposição acima 
da média para experimentar no-
vas tecnologias, segundo Castro, 
o que se reflete no tema da IA.

Outra grande tendência 
abordada pela pesquisa, os in-
vestimentos ligados ao clima e 
à sustentabilidade dividem as 
opiniões.

Cerca de 30% dos CEOs bra-
sileiros relatam que os investi-
mentos com baixo impacto cli-
mático feitos nos últimos cinco 
anos resultaram em aumento 
de receita, mas as avaliações são 
influenciadas pelas regulamen-
tações e pelos incentivos ofere-
cidos em cada país.

Enquanto na China, 46% dos 
executivos apontam incentivos 
governamentais adicionais, no 
Brasil, essa resposta cai para 13%. 
Lá, a parcela dos CEOs que di-
zem ter visto avanço das recei-
tas após tais investimentos che-
ga a 60%.

“O retorno em cima disso 
ainda tem sido modesto, e os 
investimentos ainda não ga-

nharam tração suficiente. Tal-
vez haja até um reflexo da ins-
tabilidade da economia local. 
Nos últimos dois anos, as em-
presas seguraram investimen-
tos de longo prazo para saber 
qual o desenho do país no mé-
dio e longo prazo”, diz.

Para Castro, já é forte a cons-
ciência da necessidade de inves-
timentos ligados à pauta climá-
tica e à descarbonização, mas há 
uma demora em executar. “No 
mercado brasileiro, com uma 
taxa de juros tão alta, o risco de 
investir em ações que não vão 
dar o mesmo retorno no médio 
prazo é grande”, diz.

A pesquisa aborda o impac-
to dos 30 anos de digitalização 
sobre a organização dos seto-
res econômicos. Para a PwC, as 
interações entre mudanças cli-
máticas, inteligência artificial e 
outras megatendências devem 
estabelecer novos padrões de 
crescimento, mudando o perfil 
dos setores tradicionais, ou seja, 
as fronteiras entre setores estão 
se diluindo. (FP)
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Curtas

TRANSFOBIA . Dona 
Déa Lúcia, mãe do hu-
morista Paulo Gusta-
vo, foi às redes sociais 
neste domingo (19) 
para acusar o influen-
ciador Carlinhos Maia 
de transfobia. Ela re-
lembrou um episódio 
de dezembro do ano 
passado, no qual Maia 
trocou os pronomes 
da cantora Liniker, e 
disse não achar tolerá-
vel “que a orientação 
sexual e a identidade 
de gênero de qualquer 
pessoa seja motivo de 
piada”.

PLÁGIO. O cantor, com-
positor e guitarrista 
Rafael Bittencourt, da 
banda de rock Angra, 
entregou nesta segun-
da-feira (20) um laudo, 
afirmando que Adele 
plagiou o sambista To-
ninho Geraes ao lançar, 
há nove anos, a can-
ção, “Million Years Ago”, 
no álbum “25”. O lau-
do será incorporado ao 
processo de plágio con-
tra a cantora britânica.

ODETE ROITMAN. De-
bora Bloch, que dará 
vida à icônica vilã no 
remake da novela “Vale 
Tudo”, compartilhou 
um pequeno detalhe 
do visual que marca-
rá a personagem Odete 
Roitman. “Ela está vin-
do”, escreveu a atriz em 
uma publicação no Ins-
tagram, onde aparece 
segurando o livro “Hair”, 
de Guido Palau, e exibe 
parte de seu topete loiro.

“Você continuará 
vivendo, sempre, 
como um gigante 
das emoções”. 

Galvão Bueno ao la-
mentar a morte de Léo 
Batista.

B
ad Bunny não a escre-
veu para eles, mas ve-
nezuelanos, cubanos e 
nicaraguenses se iden-
tificaram. A canção “Lo 

que le Pasó a Hawaii” (algo como 
“O que Aconteceu no Havaí”) foi 
escrita pensando em sua terra na-
tal, o arquipélago de Porto Rico, 
mas virou uma espécie de música 
de protesto para as diásporas lati-
no-americanas. A faixa compõe o 
novo álbum dele, “Debí Tirar Más 
Fotos”, lançado há mais de dez 
dias. Desde então, nas redes so-
ciais, imigrantes e refugiados de 
países sob o jugo de autocracias 
na região passaram a compar-
tilhá-la junto a imagens de suas 
nações. A referência é a uma pas-
sagem da música que fala sobre a 
dor do exílio. “Aqui ninguém quis 
ir [embora], e os que foram so-
nham em voltar”, diz o trecho.

BAD BUNNY  
Canção do cantor vira protesto
A música “Lo que 

le Pasó a Hawaii” 

virou uma espécie de 

música de protesto 

para as diásporas 

latino-americanas

Ana desmente fake news
A apresentadora Ana Maria Braga usou os primeiros minutos 
do Mais Você (Globo) desta segunda-feira (20) para desmen-
tir que vá se aposentar e deixar o programa matinal. Segundo 
ela, o boato é uma irresponsabilidade de um jornalista. “As fake 
news desestabilizam demais. Uma tremenda falta de respon-
sabilidade. Como pode esse rapaz que se diz jornalista noticiar 
algo que eu não falei e colocar palavras na minha boca? Cadê a 
checagem?”, disse ela sem citar o nome do profissional.

Primeiro filho
O ator britânico Henry Cavill 
e sua namorada Natalie Viscu-
so são pais. Uma fonte confirmou 
à revista People que o casal deu as 
boas-vindas a seu primeiro bebê 
juntos. Outros detalhes, como o 
nome, sexo ou data de nascimen-
to da criança, não foram compar-
tilhados. Fotos do jornal The Daily 
Mail neste sábado (18) mostram 
Cavill e Viscuso empurrando um 
carrinho de bebê na Austrália.

Assalto
O cantor Nego do Borel usou 
as redes sociais para relatar um 
assalto que afirma ter sofrido 
na região da Tijuca (Zona Nor-
te do Rio de Janeiro). Segundo 
ele, homens armados em uma 
moto o abordaram e pegaram 
seus pertences. Porém, acaba-
ram devolvendo tudo depois 
que viram que se tratava do 
funkeiro. “Viram que era eu e 
devolveram”, contou.

Jão anuncia 
pausa na 
carreira
Jão anunciou uma pausa na 
carreira em entrevista ao 
Fantástico (Globo) de do-
mingo (19). O cantor revelou 
a pausa com exclusividade 
ao programa. “Quero dar um 
tempo. Virar um fantasma. 
Curtir as coisas. A gente não 
programou nada de eu vou 
voltar tal dias. Quero fazer 
uma festa, ficar com meus 
gatos sem fazer nada”. “Eu 
preciso desse tempo. Eu não 
queria, até que todo mundo 
em volta falou: é uma coisa 
que você precisa”, disse Jão. 
Na entrevista, ele ainda pro-
meteu aos fãs. “Eu volto e 
volto melhor do que nunca.”
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